
"En fanfare", film français d'Emmanuel COURCOL 

 Deux frères avec des cadres de vie si différents mais une 
passion qui rassemble et unie. 

 
C'est avec grand plaisir que je vous parle de ce film : riche de 
rebondissements, d'émotion et d'humanité. Le réalisateur a 
travers son œuvre a su relater ce qui se vit au cœur des 
musiques de village. 
 

 Je fais partie de l'Alliance musicale de Triguères depuis de 
nombreuses d'année. C'est Gabrielle, notre fille, qui petite, a 
demandé à apprendre à jouer de la flûte traversière. Elle a 
commencé les cours au sein de l'alliance, à Triguères : cours 
d'instrument, cours de formation musicale... quelques mois 
après, s'ajoutent des répétitions avec les jeunes, entre 
débutants.  

Ensuite elle intègre le groupe : les répétitions tous ensemble puis les sorties. Esteban, son 
frère intègre quelques années après avec le trombone. Lucie, la troisième de la fratrie jouait 
du piano, à 9 ans, elle a intégré le groupe avec des cymbalettes, pour ensuite jouer du 
saxophone et maintenant elle dirige en adjoint avec le chef. Avec Solène, notre quatrième, 
nous avons débuté en même temps, elle, à la trompette, moi d'abord aux cymbales puis à la 
clarinette. Elle alterne maintenant entre trompette et euphonium.  

Pierre, mon conjoint, papa de nos quatre enfants nous a rejoints il y a un an. Ils sont 
plusieurs au sein du groupe à débuter avec la bannière, aux cymbales ou cymbalettes pour 
ensuite prendre un instrument plus complexe.  

La musique de village, ce sont des personnes avec des niveaux très différents et c’est 
intergénérationnel. Actuellement, à Triguères, les participants vont de 14 à 73 ans: des 
lycéennes, des étudiants, des retraités, des entrepreneurs, des salariés avec des métiers 
bien différents mais la musique nous rassemble: nous jouons ensemble, et nous vivons de 
très nombreux événements ensemble.  

Certains se sont mariés, certains ont malheureusement divorcés depuis... des naissances, 
des décès, des changements de travail : tous ces événements qui impactent les vies de 
chaque musicien sont également ressenti par le groupe. Quand on interprète un morceau, 
on entend chaque instrument. Alors, quand un musicien ne va pas bien cela s'entend, quand 
il est plein de joie et en pleine forme, cela s'entend, quand il est absent, cela s'entend: vous 
l'aurez compris les instruments en disent long. Nous partageons les anniversaires, les joies, 
les peines, la maladie et ses différentes évolutions... La musique demande un travail 
régulier, avec une écoute de chacun. Un bel apprentissage de la vie. 
 Peu importe les ressources des uns ou des autres, l'alliance peut prêter un instrument. 
 



 Nous avons aussi la joie de partager régulièrement cette passion avec d'autres groupes de 
musique. Sur des fêtes de village, nous sommes parfois 2, 3, 4 voire 5 groupes de musique : 
on s'écoute et on joue tous ensemble. Ce sont de beaux moments. Nous partageons 
également, avec le jumelage franco-allemand Château-Renard / Metelen, un échange 
précieux : partage en musique, en jeux, en rencontres, des échanges interculturels ... des 
moments »inoubliables. 
 
Le film " En fanfare", relate toute cette vitalité, ces contrastes, les engouements, les 
difficultés. Tout le monde est accueilli, peu importe ses origines, son niveau musical. 
 
Que la musique soit jouée dans un orchestre philharmonique ou dans une fanfare de village, 
elle rassemble des hommes et des femmes qui vivent et transmettent leurs émotions dans 
ce"qu'ils »interprètent. 
 
Le réalisateur a souhaité qu'en avant-première de son film, les fanfares des villages, partout 
en France jouent dans les salles de cinéma. L'Alliance musicale de Triguères a joué en avant-
première au cinéma du vox le dimanche 10 novembre 2024, dans une salle pleine. Dans de 
nombreuses salles de cinéma françaises, il en était de même, Montargis avec le Réveil de la 
Chaussée… 

Depuis 1948, l'Alliance musicale de Triguères, mélange des gens et anime les villages : les 
fêtes populaires dans une salle mais le plus souvent dans les rues, et aussi les cérémonies 
officielles, en concerts, avec une chanteuse … les idées ne manquent pas et chacun peut 
apporter de nouveaux projets. Nous sommes actuellement un peu plus de 25 musiciens. 
 
 Si vous allez voir le film, ce que je vous invite à faire et qu'après vous avez le désir de jouer 
de la musique avec d'autres alors n'hésitez pas sautez le pas, musicien amateur ou en 
devenir, venez vous faire plaisir. Vous verrez également le plaisir dans les yeux des 
spectateurs qui vous écoute. 

Raphaëlle Bonneau  

 


